

que no esta conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoje con-
migo desparrama
San Lucas, cap. IX

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA OCTUBRE

Aprobada y bendecida por Su Santidad.
La generosidad cristiana.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos sobreponiéndose á las ruindades del amor propio, tengan corazón caritativo y generoso.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Trabajar por las obras católicas.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª La conservación de la preciosa vida de Su Santidad León XIII.

2.ª Una empresa de grande importancia para los intereses morales de Menorca.

3.ª Los centros catequísticos y las escuelas católicas de esta Diócesis.

Veinte conversiones.—Seis obras de celo.—Ocho gracias espirituales.—Consejo en un asunto y acierto en otros varios.—Una gracia particular.—Otra para tres personas.—Seis primeras comuniones.—Una vocación.—Espíritu de magnanimidad para una celadora.—Catorce intenciones particulares.—Acción de gracias por tres favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Día 4.—San Francisco de Asís.

" 15.—Santa Teresa de Jesús.

+

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de las socias Doña Mariana Llopis Mercadal y Doña Martina Seguí Femenias, que fallecieron en Setiembre último.

A. M. D. G.

Prácticas de la Iglesia

Día de Difuntos

Si en la mañana y tarde de la fiesta de Todos los Santos la pompa de sus ceremonias y alegría de sus himnos, ofrecen la expresión de un regocijo puro, no se termina el día sin que se mezclen con aquellos cánticos, prolongados suspiros y lágrimas en sus acentos. En efecto, apenas terminan las Vísperas de los Santos, comienza el preludio del día ó conmemoración de los fieles Difuntos, cambiándose completamente la escena: á las súplicas de los viandantes reemplazan los sonidos lúgubres; los ornamentos de luto siguen á los del color blanco, y ya solo se ve en el templo un monumento fúnebre, cubierto de trofeos de la muerte; ¿Qué significa esta antítesis? Es que la Iglesia no quiere terminar la fiesta de familia, sin que nos presente también sus restantes miembros, ó sea la parte purgante, que gime en medio de llamas expiatorias. Trata de dar un gran golpe, conmoviendo todas las fibras de nuestro corazón; su fin principal es inspirarnos el desapego á la tierra, el deseo del cielo, la tierna compasión y la caridad universal entre todos sus hijos;

ya que lazos misteriosos unen en un solo cuerpo los habitantes del cielo, de la tierra y del purgatorio; y que las tres Iglesias, como tres hermanas, se dan la mano, se alientan, se consuelan y se socorren hasta el día en que, abrazándose mutuamente formarán por toda una eternidad un solo rebaño glorioso.

En vez de la alabanza á la Trinidad beatísima, al fin de cada salmo oímos esta súplica patética: *Requiem æternam dona eis, Domine, et lux perpetua luceat eis.* ¡Ah! para muchos de nuestros parientes y amigos, que la terrible guadaña de la muerte separó de nuestro lado, no han servido los cantares de gozo enviados al cielo; y, recordando que un martirio terrible pesa tal vez sobre ellos, pedimos al Padre de las misericordias que les dé el reposo celestial; y brille para sus ojos la luz inextinguible con que resplandece la Divinidad. El clero se coloca en derredor del túmulo ó sepulturas, y los fieles creen oír en los responsos la voz de profeta Jonás clamando á Dios desde el fondo del abismo y de las entrañas del monstruo, en que estaba sepultado en vida, con estas palabras: *Libera me, Domine, de morte æterna, y De profundis clamavi ad te, Domine,* que se ponen en boca de cada una de las almas del Purgatorio.

Ya no hay que decir que la Iglesia toma también parte en las reuniones de padres é hijos, hermanos y vecinos en los cementerios, para orar y llorar en los sepulcros de sus antepasados, cuyos sufragios sirven inmensamente más para los difuntos, que las esbeltas coronas y otros adornos postizos que únicamente son pávulo de la vanidad. Y se doblan muy á menudo las campanas para recordar á los fieles que eleven sus preces al Señor, en beneficio de aquellas personas tan queridas en vida, ó por todas las almas en general.

¿Quién dejará de asistir el día de Difuntos á alguna de las misas que en los templos se celebran, como quiera que nuestra piadosa Madre permite que todos los Sacerdotes puedan celebrar tres? ¿Y podemos dejar de compungirnos al meditar sobre el color y ceremonias de su liturgia? Fijémonos solamente en la *Secuencia* que comienza: *DIES IRÆ* y veremos que nada hay tan imponente, ni tan propio para helar de espanto como este poema del juicio final. La Iglesia lo hace cantar tanto para instrucción de los vivos como para alivio de los muertos, haciendo aparecer la conmoción de todos los elementos: el levantamiento de todas las losas del sepulcro para salir con nueva vida el frío polvo en él contenido, y la reunión de todos los descendientes de Adán, para oír cada uno la sentencia de que en vida se hizo acreedor; también para reanimar algún tanto al alma consternada, una última palabra de esperanza llega al oído, y se queda en el corazón, como el sentimiento que debe dominarlo.

Justo es por último (ya que no es de este lugar demostrar el dogma del Purgatorio, que tan consolador nos es y conforme se halla con la justicia y misericordia del Altísimo) que hagamos notar la grande armonía que existe entre la naturaleza y la fiesta de los Difuntos por el tiempo en que se celebra. Esas aves que emigran, durante los días de corta duración, esas hojas que caen y ruedan á nuestros pies en los caminos, impelidas por el aquilón, ese cielo que se oscurece, esos nublados cenicientos, precursores de las escarchas; todo ese espectáculo de decadencia y de muerte, no puede menos de llenar nuestra alma de los graves pensamientos que la Esposa de Jesucristo procura inspirarnos, de anunciarnos nuestro trágico fin.

Comentarios

Que Pablo Iglesias es el *apostol* del socialismo, todos lo saben.

Y también que el *apostolado* no le acarrea dolores de cabeza, ni lo lleva al sacrificio, ni le proporcionará el martirio.

Los modernos *apóstoles* de las nuevas ideas, no son tan *inocentes* como los de otros tiempos.

Estos hacían penitencia, comían mal, vestían peor, caminaban descalzos y á pié, desafiaban el odio de las turbas paganas y el furor de los perseguidores y, siempre que era preciso, coronaban vida tan *regalona* inclinando la cabeza ante el hacha del verdugo, ofreciendo sus cuerpos en el anfiteatro para que las fieras los destrozasen, y dejándose crucificar cabeza abajo ó tostar sobre bien caldeadas parrillas.

¡Qué inocentes y que atrasados!

El moderno progreso ha dado al *apostolado* orientación más cómoda.

Por ejemplo, Pablo Iglesias, ese amigo de los obreros, que nunca trabaja; ese enemigo de los explotadores, que nadie sabe de lo que vive, suponiéndose que del trabajo de los demás; ese martillo del sibiritismo *burgués* que en nada se diferencia del suyo pues vive como un conde... ha encontrado el medio de hacer cómodo, placentero, sustancioso, y hasta confortable el *apostolado* que, de ciudad en ciudad, de pueblo en pueblo y de mitín en mitín realiza.

¿Comida frugal... ¡Buenas y gordas! Los primos de las cocinas inglesas, francesas é italianas, sostendrán su vigor *apostólico*.

¿Humilde traje?... ¡Ni pensarlo! Terno inglés, buena bufanda, excelentes camisetas y abrigo de pieles son más confortables, elegantes y sobre todo mejores preservativos de pulmonía.

¿Viajes á pié?... ¡No los hará el nieto de mi abuela! pues con mayor comodidad y rapidez se marcha en coche salón del expreso.

Y ¡claro! hechas estas reflexiones Pablo Iglesias ó Pablo el listo, come en los mejores hoteles, viste las mejores ropas y viaja en expreso, convertido en un *apóstol* del pueblo... de Jauja.

Solo que, mientras el obrero tiene mal jergón, el duerme en colchonetas de raso, mullidas sobre flexible *soumiers*.

Mientras el pueblo traga mal condimentadas judías, él engulle payo trufado, etc., etc.

Alguna diferencia hay, según vemos entre la vida de los antiguos y los modernos *apóstoles*; pero parte del pueblo no lo vé y no vamos á ser más *papista que el Papa*.

O lo que es igual, escandalizarnos de que Pablo Iglesias viva como un príncipe, cuando no se escandaliza el pueblo, de cuyo pellejo salen las pesetas, los duros y los billetes de Banco con que se pagan ciertos lujos y gollerías.

Pablo Iglesias, el *apóstol* del socialismo español, en un mitín celebrado en Oviedo; háse despachado á su gusto contra los burgueses, la burguesía, la autoridad, el capital y todo lo que constituye la perpétua pesadilla de quien nada tiene.

También atacó á la Iglesia y, al hacerlo, tiró de la manta, descubriendo la trama de los que, aparentando respeto al clero secular atacan al regu-

lar, para después de concluir con éste arremeter contra aquél.

Pablo, más lógico y más franco, ha dicho:

Señores, dejémonos de mandangas y de fingimientos. Los enemigos no son solamente los frailes, sino los sacerdotes y el Papa; es la iglesia, y á ella hay que combatir.

He aquí lo que dicen los telegramas:

«Censuró á la Iglesia, sosteniendo que no debe establecerse distinción entre el clero secular y el regular puesto que ambos predicán iguales doctrinas».

Así, clarito.

Se ataca á la Iglesia por su doctrina, al fraile por lo mismo, y, por lo mismo, á los sacerdotes.

Resultando que vibradores y liberales, al perseguir á los religiosos, los persiguen por sus doctrinas que son las de los sacerdotes, las de los Prelados, las del Papa y la de la Iglesia.

Pablo combatió también las religiones positivas, defendiendo el colectivismo.

Cosa lógica.

Renunciando á dar culto á Dios, la Humanidad va derecha á la piara.

Porque una colectividad sin culto, sin creencias, sin familia, sin propiedad y sin autoridad, es una piara, aunque todos los soperhomos de hoy la llamen colectivismo.

RECORTES

Buena Lección

Cuéntase que un literato lleno de sentido común, y por consiguiente, conforme con todo lo que enseña y manda la Santa Iglesia Católica, recibió una vez la visita de una señora que se preciaba de filósofo ó de filósofa, como á ustedes les guste mejor.

El literato que acaba de entrar de paseo, cuando se presentó en su gabinete de estudio una mujer que quiso darse aires de librepensadora.

Comenzó ésta á desarrollar sus teorías:

—La religión es buena, no se puede negar, pero ¿para qué la práctica? y ¿para qué el culto exterior?... ¿Para qué las ceremonias de la iglesia? ¿Dios es espíritu, no necesita cosas materiales! ¿Acaso Dios es más honrado porque le quemán incienso, ó le encienden velas, cantan himnos y hacen genuflexiones?

Y patí y patatá... y según su tema, sin desamparar...

El literato fastidiado de tanto palique, le quiso dar una buena lección.

Sin hacer caso á lo que decía ni contestarle palabra, se sacó la levita quedándose en mangas de camisa; luego tiróse las botas y púsose las zapatillas.

La señora le miraba de mala gana, y con todo seguía su charlatanismo...

El literato tomó una pipa, la llenó de tabaco y le prendió fuego; después se recostó en una butaca cruzando las piernas, y se puso á fumar sin hacer caso á la cotorra.

Esta indignada de ver sus modales *sans fason*, se levantó furiosa y le dijo:

—¿Qué esto, señor? Usted me está insultando. No tiene usted la menor educación... ¿Cómo se puede usted portar tan groseramente delante de una señora respetable?...

—Dispense usted, mi señora—contestó el literato. Yo la aprecio á usted mucho, pero, según las teorías de usted, he creído excusado tributarle *culto exterior*; basta el respeto interior que le profeso.

Figúrense que cara pondría nuestra gran..... tonta.

Anécdota

El arzobispo de B... se encontraba en Aix les Bains, adonde había ido con el fin de restablecer su salud.

Un día le llamaron á la cabecera de una enferma, hija de un célebre general.

Acudió en el acto.

Era tal el fervor y dulce pesar con que se expresaba la moribunda, que al escucharla, el arzobispo no pudo contener las lágrimas. Admirado de su extraordinaria instrucción religiosa, le preguntó dónde había sido educada. «Ilustrísimo señor—le respondió ella—después de Dios es al emperador Napoleón á quien debo lo que sé. Yo vivía con mi familia en la isla de Santa Elena. Tenía sólo diez años, cuando el emperador me dijo:—Hija mía, tú eres jóven, muchos peligros te aguardan en el mundo. ¿Qué sería de tí si no te fortificas con la religión? Tu padre y tu madre no la tienen. Yo tomo á mi cargo el deber que pesa sobre ellos: ven todos los días, y desde mañana comenzaré á darte mis lecciones. Durante dos años consecutivos, asistí varias veces por semana al catecismo que me enseñaba el emperador. Me daba lecciones y me las explicaba. Cuando llegué á la edad de doce años, me dijo:—Al presente, hija mía, estás suficientemente instruida. Es necesario que te dispongas á hacer tu primera comunión. Voy á pedir á Francia un sacerdote á fin de que te prepare á tí en tan gran acto, y á mí para la muerte.» El emperador cumplió su palabra.

En el día de los Santos

Hoy hace el cementerio adornos vanos, lazos, guirnaldas de flores, crespones se aglomera la gente allí en montones recordando costumbres de paganos, vanidad y miseria de mundanos; más precisan los muertos oraciones que las galas supérfluas y blandones, ¡cuando dentro se anidan los gusanos! Al visitar el campo hoy de la muerte despreciando ese lujo que dá enojos, pensemos donde acaba nuestra suerte ¡el fausto y la ambición, píos despojos! ¡la hermosura que en polvo se convierte! ¡que allí contemplan la verdad los ojos!

Tocando triste la campana llora, á meditar en nuestra nada invita que breve la ventura se marchita al contacto de muerte destructora; gimiendo el hombre por sus muertos ora, y el recuerdo que duerme hoy resucita; más del fúnebre son no necesita para pensar el alma cuando mora en ella, eterno y grande el sentimiento por el dulce cariño que ha perdido; mientras dure á mi espíritu un aliento no extinga el corazón postrer latido, siempre fijo estará mi pensamiento ¡en el cielo y en tí padre querido!

Dolores Gotázar Serantes.

Noche de Ánimas

I

Noche de difuntos ¡qué noche tan negra! Las nocturnas aves, al volar inciertas, con sus negras alas hienden las tinieblas. Silba airado el cierzo, cae la lluvia lenta. En el campanario, chirría la veleta, y turbando el sueño de la pobre aldea, en la vieja torre la campana suena.

Y su son triste y lúgubre resuena en el yerto corazón.

II

Tristes los pastores á la choza llegan. Del hogar en torno tímidos se sientan, y mientras el tronco que arde entre la leña se retuerse seco y chisporrotea, con voz temblorosa el más viejo empieza á contar historias y horribles consejas de fantasmas, muertos, y ánimas en pena que á la tierra bajan en la noche aquella.

Luego en la cabaña el silencio reina, y turbando el sueño de la pobre aldea, en la vieja torre la campana suena.

Y su son triste y lúgubre resuena en el yerto corazón.

I. MARTÍN GRANIZO.

Al Menudeo

Roma

—Se reciben telegramas de Roma referentes á la salud de Su Santidad el Papa. Los despachos dicen que S. S. León XIII, sufre una extrema debilidad mental. ¡Sus fuerzas han decaído mucho.

Madrid

—Los rumores de crisis se han acentuado de tal manera, que en vano se esfuerzan los ministeriales en asegurar que ésta no se planteará hasta después de terminados los trabajos de reorganización de servicios y de reformas en que se ocupan los ministros.

Pudo la autoridad del señor Sagasta sobre el Gabinete, y especialmente sobre los ministros noveles, conjurar la crisis de momento cuando el señor Urzáiz se vió atacado por el yerno del señor Montero Ríos en el Congreso, sin que ni un solo ministro, ni un solo individuo de la mayoría protestara del ataque; pero esto no podía durar más que horas: la crisis se hubo de plantear, y puede decirse que está ya planteada.

La opinión general es que únicamente se espera que haya presupuestos para resolverse la crisis. Todo es cuestión de pocos días.

—Por consecuencia de los últimos acuerdos del Gobierno respecto á las órdenes religiosas y al Jubileo, los obispos senadores se disponen á emprender una verdadera campaña en favor de los derechos de la Iglesia.

Se da como cierto que el obispo de Salamanca, ante la Alta Cámara, reclamará el cumplimiento del art. 11 de la Constitución, que ha sido echado en olvido.

También se afirma que acerca de las cuestiones relativas al Concordato hablará en el Senado el obispo de Oviedo.

Asegúrase que se trabaja con gran empeño por ciertos conspicuos liberales para que la campaña de que hablamos no llegue á efectuarse.

—En la sesión que el lunes próximo pasado celebró el Senado, el Conde de las Almenas dirigió al Gobierno la interpelación que, hace tiempo, tenía anunciada sobre la cuestión religiosa.

En el debate intervendrán el obispo de Oviedo y otros prelados.

—En el Congreso el diputado carlista Sr. Llorens se lamentó de la tardanza que se observa en las trabajos de los buques de guerra que actualmente se construyen en los astilleros de la Península.

Menorca

Parece que el temporal ha sido general en estos días: todos nuestros vapores han sentido sus terribles efectos: el «Nuevo Mahónés» tuvo que refugiarse en Cabrera; el «Isla de Menorca» en Rosas, no llegando hasta ayer por la mañana á Marsella; el «Menorquín» en Alcudia, habiendo llegado en la mañana de hoy á Barcelona.

Después de unos días de lluvias casi incesantes hoy ha aparecido el día espléndido como uno de primavera.

No solo en esta isla se ha presentado la cuestión de la pesca al Bou, sino también en la de Mallorca, según se desprende de aquella prensa local, que llama la atención de las Autoridades, en tan capital asunto.

El vapor correo «Nuevo Mahónés» que salió el sábado de Palma para ésta, tuvo que refugiarse en la isla de Cabrera á causa la gruesa mar reinante, no pudiendo ganar este puerto hasta las primeras horas de la mañana de ayer, habiendo salido el mismo día al anochecer para Palma.

En el indicado vapor-correo ha llegado el nuevo Interventor de esta Aduana D. Jesús Bernal.

Han sido nombrados Secretario y Auxiliar respectivamente del Gobierno Militar de esta Plaza los señores D. Rafael Jaume Pou, Teniente Coronel de Infantería de este Regimiento; y D. Miguel Ramis Alemany, Capitán del mismo.

El Administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dando instrucciones para la formación de los padrones de los carruajes de lujo, caballerías y automóviles que en el próximo año de 1902 han de satisfacer el impuesto sobre ellos establecido.

Los trabajos para la formación de dichos padrones deben empezar el presente mes.

Ha sido remitida al Gobierno civil para su publicación en el «Boletín Oficial» una relación de los individuos inscritos en la provincia marítima de Mahón que, por cumplir en el próximo año diecinueve y veinte años, han de ser eliminados del sorteo para el ejército.

El *Anuario Penitenciario* publicado por el ministerio de Gracia y Justicia contiene datos, según los cuales la población penal de España está con la total en relación de 10 por 10,000.

Las provincias que dan mayor contingente á la población penal, son: Madrid, que figura con 913 presos; Granada, con 904; Zaragoza, con 854 Valencia, con 723; Sevilla, con 658, y Cádiz, con 579, y las que dan menor contingente, son: Canarias, que sólo figura con 34 presos; Guipúzcoa, con 66; Vizcaya, con 86; Alava con 97; Pontevedra, con 139; y Baleares, con 203.

El Banco de España ha publicado oficialmente un anuncio advirtiendo á las personas que tengan constituidas en dicho Banco carpetas provisionales de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior, que manifiesten si desean que se presenten al canje por aquel establecimiento.

Desde el próximo Noviembre se registrarán en España dos nuevos días de gala, pues el 4 de dicho mes celebra sus días el príncipe de Asturias consorte D. Carlos de Berbón, quien también cumple años el día 10 del mismo.

Copiamos de un diario de Bilbao: «Después de haber ultimado todos los detalles del famoso negocio de los cobres de Menorca (de que tan favorablemente se ha hablado en esta plaza) hoy saldrán para Barcelona los Sres. Don Juan F. Taltavull y D. Pablo Ruiz, presidente y gerente, respectivamente, de la Sociedad «La Maquinista Naval», de Mahón, á los cuales acompaña el ilustre ingeniero y geólogo barón de de Pritzbulr, consejero de la Escuela de Ingenieros de París, quien tendrá á su cargo la inspección técnica de los trabajos que en aquellas minas realice la nueva Sociedad filial creada por el Centro Minero Bilbaíno, que ha adquirido aquellos cobres de la Naval de Mahón.

Mucho celebraremos que los distinguidos huéspedes vayan satisfechos de la acogida que han tenido en nuestra villa.»

Por orden del Ministro de la Guerra se ha dispuesto que los soldados que en 1.º de Noviembre próximo debía concedérseles licencia ilimitada, continúen en sus respectivos cuerpos hasta que queden cubiertas sus plazas.

El sábado 26, en el vapor «Bellver», llegó á Palma el Gobernador civil de esta provincia, Don Salvador Naranjo.

Leemos que ha pasado á informe del Consejo de Instrucción Pública el expediente relativo

al galardón que debe concederse al que durante tanto tiempo fué director del Instituto Balear D. Francisco Manuel de los Herreros.

Por el Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que desde el día 1.º del próximo mes de Noviembre se proceda en la Delegación de Hacienda de esta provincia al canje de las carpetas provisionales emitidas en representación de los títulos de la deuda perpetua al 4 por ciento.

La Conmemoración de los Fieles Difuntos se celebrará en la Ermita de Nuestra Señora de Gracia con rezo del Santo Rosario, á las tres y media de la tarde, después el propio Rdo. Capellán predicará un sermón de circunstancias; cantándose, terminado el sermón, los lamentos y responso con acompañamiento de quinteto.

Acto seguido se practicará la visita al Cementerio, donde, en sufragio de los Fieles Difuntos, se cantarán varios resposos.

En la Ayuda Parroquia de la Concepción se rezará el Santo Rosario al anochecer, cantándose Maitines y Laudes de difuntos á las ocho de la noche; al día siguiente, después de varias Misas rezadas, se celebrará la cantada, dándose fin con los acostumbrados Resposos.

Mañana es esperado en esta ciudad el Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca Don José Bueren.

Mallorca:

—El decreto aprobando el derribo de las murallas de Palma, á pesar de ser esperado en la semana pasada, no ha llegado todavía.

—Las abundantes lluvias que estos últimos días han caído han fertilizado nuestros campos. Los labradores se dedican ya á la siembra de cebada y avena y, en las tierras más secas, á la de trigo.

—El precio de los cerdos cebados ha disminuido notablemente este año, pues se paga por arroba diez pesetas menos de lo que se pagaba por ella en el año pasado. Esta baja obedece, al decir de los mismos compradores, á que todos estos han hecho un convenio según el cual no deben aumentar ni en lo más mínimo el precio que hoy tienen los cerdos cebados.

ASILO CALABRIA

El próximo viernes, festividad de Todos los Santos, la Congregación de las Esclavas de Ntra. Señora de los Dolores, tendrá la Comunión general reglamentaria, á las 7 en la Capilla del Asilo de Calabria.

que no había hablado con nadie de esta estatua. Las Salesas tampoco; lo sabía en secreto solo una Señorita, muy buena que sabían de cierto no lo había comunicado á nadie. La Comunidad lo ignoraba también sabiéndolo únicamente dos ó tres Hermanas las que por precisión se les había tenido que hablar del asunto. Todas estas circunstancias les hacía comprender algo especial que no entendían, y que después de la relación del escultor no podían menos que comprender que el hecho era maravilloso.

Relacion del Sr. Castellanos.

Estábamos á la primera decena del mes de Septiembre, cuando un jueves por la tarde me pareció propio para venir á buscar el Niño de ustedes como habíamos quedado al abrir la puerta del taller sentí como otra mano al mismo tiempo que yo empujaba la puerta; al abrirse esta me encontré con una Señora muy alta y esbelta, cubierta con un

daron conforme las Religiosas, y se despidieron del Sr. Castellanos. A pesar de que el escultor dijo á las Salesas que no le fijasen tiempo para terminar su obra, como después de esta entrevista que fué el mes de Junio de 1896, no supiera nada más del escultor empezaron á estar algo inquietas, pensando tal vez que el escultor se había olvidado de su encargo por lo que una Hermana algo intranquila pidió licencia á la Reverenda Madre para escribir á dicho señor con el fin de enterarse como tenía su trabajo, el contestó que el Niño le había dado más que hacer de lo que pensaba pero que dentro de algunos días ya lo tendrían, esto pasaba á mediados de Noviembre. Júzguese de la admiración de las Religiosas al recibir esta noticia; no podían atinar como podía haber hecho la estatua sin venir á buscar el modelo.

Abrigaban la esperanza de que sería una obra de arte. Esta esperanza no podían dudar que se la infundiría el pequeño Jesús, á quien acudían á menudo durante este

OBRA DEL PAN DE SAN ANTONIO

ESTABLECIDA EN LA IGLESIA PARROQUIAL DE
SAN FRANCISCO DE ASIS.

Mes de Octubre de 1901

CARGO	Pesetas
Sobrante que resultó en la cuenta de 24 Septiembre próximo pasado.	1'12
Limosnas halladas el mismo día en el cepillo	107'00
TOTAL.	108'12

DATA

Importe de 84 panes de 800 gramos distribuidos á los pobres en cada uno de los martes 1, 8, 22 y 29 del presente mes, que suman en junto 336 panes, ó sean 268 kg. 800 gr. á 0'40 ptas. el kg. 107'52

Sobrante en esta fecha. 0'60
Mahón 29 de Octubre de 1901.
V.º B.º

La Vice-Tesorerera, *El Director,*
JUANA ORFILA. **AMBROSIO CARABÓ Pbro.**

Desde el día 24 de Septiembre hasta hoy se han recaudado en el cepillo del pan de los pobres 109 pesetas 55 cént., que junto con una limosna de 254 pesetas, ofrecida por mano del Rdo. Sr. Director, dan un total de 363 pesetas 55 céntimos.

En el cepillo de las limosnas se ha encontrado una papeleta que dice así:

«Amadísimo San Antonio de Pádua: Gracias os doy infinitas por los favores especiales obtenidos por vuestra poderosísima intercesión durante el pasado mes, suplicándoos os dignéis admitir esta humilde limosnita que os ofrece con el mayor afecto mi agradecido corazón.»

En el cepillo de las peticiones se han hallado cinco papeletas, en tres de las cuales se piden gracias que no se especifican; en otra se suplica el buen éxito en un negocio, y en otra se recomienda al bendito San Antonio el arreglo pacífico de un asunto, acompañando la petición con las siguientes estrofas:

San Antonio á vos acudo
como sois tan bienhechor
que me alcanzéis esta gracia
que os la pido por favor.

Os la pido por favor
y en voz vivo confiando

que otras que os he pedido
me las habéis alcanzado.

Me las habéis alcanzado
con vuesta gracia y poder
y siempre en vos confío
que me lo alcanzéis también.

Que me lo alcanzéis también
de vos estoy esperando
porque de buen corazón
yo os lo estoy suplicando.

Yo os lo estoy suplicando
y siempre confiando en vos
me despediré diciendo
San Antonio: Adios, Adios.

M. P.

Asociación de Beneficencia Domiciliaria

Extracto de la cuenta del mes de Septiembre próximo pasado, aprobado por la Junta Directiva, hoy día de la fecha:

CARGO	Pesetas
Existencia del mes anterior	2.501'25
Recaudación ordinaria.	792'27
TOTAL	3.293'52

DATA

DATA	Pesetas
Haber del Recaudador.	25'00
Entregado á los representantes de los Distritos 1.º, 2.º, 3.º, 5.º y 7.º	25'00
Importe de los socorros en especie suministrados por esta Asociación durante el presente mes.	986'67
TOTAL.	986'67

RESUMEN

	Pesetas
Importa el Cargo.	3.293'52
Id. la Data	989'67
Existencia para 1.º Octubre	2.306'85

MOVIMIENTO DE SUSCRIPTORES

Octubre 1901

	Pesetas
395 suscriptores mensuales	441'01
1 alta mensual	2'50
3 suscriptores trimestrales	25'50
Por una baja trimestral	15'00
Líquido en este mes	454'01
Quedan para Noviembre 396 suscriptores mensuales con pesetas 443'01.	

Mahón 29 Octubre 1901.—P. A. de la J. D.—
El Vice-Presidente, J. Biale y Coll.—El Secretario, F. Buenaventura.

Compañía Trasatlántica

ANTES A LÓPEZ Y C.ª

AGENCIA EN MAHÓN

Necesitando esta Compañía para sus vapores marineros, timoneles, mozos y grumetes, pueden presentarse á esta Agencia, Infanta 24, cuantos se consideren en condiciones para desempeñar cualquiera de aquellos cargos; donde se les enterará de las que se exigen y de los salarios que respectivamente se abonan.

Mahón 23 Octubre 1901.—JUAN TALTAVULL.

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

ALTARES, RETABLOS, ANDAS,

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías a los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

Imp. de Francisco Fábregues.—Mahón.

tiempo de espera pidiéndole que diera luz y gracia al escultor para que la obra que iba á salir de sus manos fuera digna del que representaba. Muchas veces le decían; sal muy hermoso Niño divino, y que tristes que quedaremos cuando desaparezcas de esta urna!

El día 20 de Noviembre víspera de la Presentación de Nuestra Señora; á las cuatro y media de la tarde, estando la Rvda. Madre junta con las otras Hermanas fueron avisadas por la Hermana portera de la visita del Sr. Castellanos que venía á cumplir la promesa. La provisor y otra Hermana fueron las que recibieron la primera impresión, pues al abrir los bastidores del locutorio no pudieron menos de exclamar ¡Hay que hermoso! ¿Cómo lo ha hecho V. Sr. Castellanos para hacer un Niño tan encantador? Llena de alegría la Hermana avisó á la Rvda. Madre diciéndole, ¡venga Madre que no puede ser más precioso! Igual asombro experimentó esta al contemplar la belleza de aquel que llenaba por completo todas sus aspira-

ciones. El Sr. Castellanos más admirado que las Salesas ante tal asombro no sabía decir otra cosa, que le había salido así gracias al modelo que ellas las Religiosas le habían mandado. Considera amigo lector, como aumentó el pasmo de las Hermanas, estando segurísimas de que no le habían mandado ninguno, antes por el contrario, que habían extrañado siempre el que no hubiese venido el á buscarlo, según ya se ha dicho. La curiosidad se unió á la admiración, como es fácil comprender, y con mucha instancia pidieron al buen escultor les aclarara el enigma que no entendían pues no cesaba de asegurar era una de ellas la que le trajo por modelo, añadiendo: si las viera á todas ya la conociera; de las que aquí están no es ninguna, porque la que vino al taller era muy alta, casi más que yo. Y eso que el artista es de una estatura más que regular. Antes de venir aquí, continuó el referido artista he ido á casa del Sr. que paga la escultura, le he preguntado si era él que me mandó una Señora con un Niño, y me respondió